

Communiqué de presse

CM MTB UCI Valais 2025 - Un tremplin pour la mise en œuvre de projets durables.

Sion, le 4 mai 2023. Depuis 2023 et jusqu'en 2025, l'Association CM MTB UCI Valais 2025 a pour objectif de créer un héritage durable pour l'exercice du vélo et du VTT en Valais. Dans cette optique, elle développe et renforce plusieurs projets en marge des Championnats du Monde de Mountain Bike UCI. Ces derniers s'articulent autour de quatre piliers : la jeunesse, la pratique féminine, la relève et les infrastructures.

L'organisation d'un événement pluridisciplinaire d'envergure internationale comme les Championnats du Monde de Mountain Bike UCI est une opportunité unique pour le Valais de se positionner comme une destination vélo/VTT de référence. Selon Julien Hess, directeur de l'Association CM MTB UCI Valais 2025, il est important de saisir cette opportunité pour contribuer à favoriser la pratique durable du deux-roues : « L'organisation des CM MTB UCI Valais 2025 apporte une visibilité sans précédent au Valais et à la Suisse. Il s'agit d'un tremplin extraordinaire pour la mise en lumière des projets existants ainsi qu'un incroyable coup d'accélérateur pour leur déploiement. Avec les Championnats du Monde, notre objectif est de marquer les esprits et de laisser une trace avant, pendant et après 2025. Cette notion de durabilité doit servir de catalyseur et favoriser le développement de projets en collaboration avec nos nombreux partenaires ».

Des projets héritage pour le Valais.

Concrètement, ces projets s'axent sur quatre piliers essentiels : la jeunesse, la pratique féminine, la relève et les infrastructures. Ils s'adressent à différents public-cibles pour atteindre un maximum de personnes. Les jeunes sont les premiers à en bénéficier. En effet, le pilier jeunesse cherche à favoriser l'exercice du vélo auprès des enfants pour le démocratiser au sein du canton. Vélo de route, BMX, trial ou encore VTT, un des objectifs est de présenter aux valaisans la large palette de disciplines du cyclisme. Le pilier relève a, quant à lui, pour objectif de détecter et accompagner les talents vers le niveau professionnel pour assurer une plus grande présence des Valaisans dans les compétitions nationales et internationales. En outre, il est important de mettre en place des mesures pour encourager la pratique du cyclisme pour les femmes et accompagner cet essor, aussi bien sur le plan cantonal que national. Pour finir, plusieurs projets visent à améliorer les infrastructures existantes et à fédérer les parties prenantes pour offrir aux cyclistes et vététistes qui sillonnent le Valais une expérience globale inoubliable.

Toutes ces mesures visent à renforcer et à offrir un terrain fertile aux projets liés à l'évolution de la pratique du vélo et du VTT en Valais. L'implication et la collaboration de tous les acteurs cantonaux et nationaux, comme Swiss Cycling, joue un rôle essentiel au succès des projets héritage. « La portée de ces Championnats du Monde s'étend bien au-delà du sport de compétition. Les projets héritage, que le comité d'organisation a initiés avec nous, permettront de promouvoir durablement le cyclisme et la pratique du vélo en Valais. Ensemble, nous désirons promouvoir le vélo chez les enfants et ensuite accompagner les jeunes dans leur développement en tant que cycliste », explique Hans Harnisch, responsable de la relève à Swiss Cycling.

La jeunesse, l'avenir du Valais.

Le pilier jeunesse représente ainsi la base de l'apprentissage du cyclisme. « Il est important que les valaisans et valaisannes vivent des expériences positives dès leur plus jeune âge. Ces derniers constituent la base de la pyramide des amateurs de vélo. Pour cela, ils doivent bénéficier d'un encadrement adéquat. Dans cette optique, nous poursuivons nos efforts et axons nos priorités dès 2023 sur deux projets phares pour le Valais, en étroite collaboration avec Swiss Cycling », commente Steve Morabito, Président de la Fédération Cycliste valaisanne. Le premier projet consiste à implémenter la Swiss Cycling Academy 4 Kids au niveau cantonal. Sur le modèle des écoles



de ski, l'objectif est de renforcer la structure des clubs formateurs en introduisant un système standardisé de niveaux et la remise d'un Velopass qui déterminera la progression des jeunes formés dans les clubs. C'est l'occasion pour les jeunes cyclistes de maîtriser l'ensemble des bases de manière ludique et pour la Fédération Cycliste valaisanne d'encadrer les talents et d'assurer la relève, un autre pilier important de ces projets héritages. En parallèle, la continuité du projet VELOVE, mis en place depuis plusieurs années, vise à partager la passion du deux-roues en toute sécurité. Pour ce faire, des moniteurs Jeunesse et Sport poursuivent les cours donnés dans les écoles du canton. Il est toutefois nécessaire d'augmenter le nombre de cours annuels afin de toucher un maximum de jeunes. Ce projet sera également adapté afin de répondre aux critères du programme national bikecontrol.

Le Valais. Paradis du deux-roues.

Ces projets héritage contribuent à sublimer les atouts du Valais. Le canton offre, en effet, de nombreux avantages pour la pratique du vélo et du VTT. « Le Valais bénéficie d'une topographie hétérogène, adaptée à toutes les disciplines et à tous les niveaux. De plus, il est possible de rouler la majorité de l'année grâce aux itinéraires de basse altitude et à un ensoleillement maximal. Cela en fait un lieu privilégié pour la pratique, tant pour les amateurs que pour les professionnels. », relève Raphaël Favre, directeur Brand Activation de Valais/Wallis Promotion.

Contact

Service de presse Association CM MTB UCI Valais 2025 media@valais2025.ch 079 304 06 11